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COMUNICADO 264 

COMPARECE SECRETARÍA DE LA HONESTIDAD Y LA FUNCIÓN 
PÚBLICA ANTE EL CONGRESO ESTATAL 

• Integrantes de la Comisión de Fiscalización del Gasto Público que 
preside la diputada Alejandra María Ang Hernández 

Mexicali, B.C., viernes 22 de noviembre de 2024.- Integrantes de la Comisión de 
Fiscalización del Gasto Público que preside la diputada Alejandra María Ang 
Hernández, recibieron en comparecencia a la Encargada de Despacho de la 
Secretaría de la Honestidad y la Función Pública, María Gabriela Monge Pérez, a 
fin de detallar información sobre las actividades realizadas por el periodo que se 
informa.   

En su intervención inicial y luego de rendir protesta de decir verdad, la 
funcionaria destacó que se integró el Comité de Control de Desarrollo Institucional 
(COCODIS) con las Personas Titulares de los Órganos de Control Internos (OIC); 
asimismo la Comisión Nacional Bancaria y de Valores otorgó el Sistema de Atención 
a Requerimientos de Autoridad (SIARA); y a través del programa de unidades 
móviles se brindaron más de 10 mil atenciones a la ciudadanía, entre otros. 

Durante la ronda de preguntas la presidenta de la Comisión fiscalizadora, 
diputada Alejandra Ang, felicitó a la compareciente y señaló la labor realizada por la 
entidad. Posteriormente le solicitó detallar sobre las 111 sanciones consideradas 
como firmes, si se encuentran disponibles y en qué estado se encuentran; y de los 
339 procedimientos de responsabilidad administrativa sancionadora. A lo que la 
dependencia informó que la mayoría están impugnadas y sólo publican en el portal 
de Transparencia las que se encuentran firmes y son por falta grave. 

En el turno del uso de la voz, la legisladora Dunnia Montserrat Murillo, planteó 
cuestionamientos relacionados con la cantidad de funcionarios que se les ha abierto 
investigación y las sanciones que se han aplicado, así como cuántas personas de 
los pueblos originarios han presentado denuncias; reconoció el programa la unidad 
móvil para la atención de quejas y denuncias. 

En otro sentido la diputada Mayola Gaona, solicitó información del monto que 
se ha recuperado y cuánto se ha reintegrado al presupuesto estatal en materia de 
desvío de recursos; además de las acciones que se han tomado para prevenir el 
mal uso del presupuesto público e informó que se le dará puntual seguimiento 
porque representa 49 millones de pesos que no llegaron a los sectores donde más 
se requiere. 

Por su parte la diputada Julia Andrea González, se pronunció por las quejas y 
denuncias presentadas ante la entidad, donde las más recurrentes son la mala 
prestación del servicio, abuso de autoridad, acoso laboral, entre otros; se destacó 
el programa jóvenes vigilantes sociales y cuestionó sobre el recurso que se asigna 
a las unidades móviles; así como de la vigilancia en la aplicación de la inversión 
pública a través de acciones de fiscalización de obra pública en Tijuana y el monto 
que se ha recuperado derivado de las auditorías. 
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Respecto a las quejas y denuncias de particulares contra funcionarios públicos 
y cuántas son derivadas de las observaciones de la ASEBC, la diputada Alejandrina 
Corral solicitó información de cuántos han iniciado proceso administrativo 
sancionador y cuántas han sido sancionados, así como del presupuesto de la 
dependencia ya que indicó que no corresponde con los resultados obtenidos en este 
rubro.  

El legislador Diego Echevarría, cuestionó si hay una sanción, funcionarios 
inhabilitados y/o sanciones referidas ante el TEJA respecto al tema de Fisamex; así 
como si existen funcionarios sancionados por denuncia sobre deudores a Issstecali. 

El diputado Jaime Cantón, hizo mención a 123 mdp en cuentas que son 
afectaciones a las participaciones federales para Baja California del proyecto de 
Next Energy/Fotovoltaica y que no contaba con los permisos requeridos; solicitó 
información de qué medidas se han aplicado y por otro lado si los montos 
investigados en a FGR y en la FGE están relacionados con ese proyecto, a lo que 
la funcionaria informó que se encuentran inhabilitados 3 ex funcionarios y están para 
citación 2 ex servidores públicos. 

La diputada Maythé Vélez, destacó el combate a la corrupción que ha 
realizado la dependencia, solicitó información de la situación actual del índice de 
corrupción en el estado y las acciones para erradicarlo. 


